
伊良林小学校 PTA 中学校 3 校統合アンケート 令和 5 年 10 月 5 日〜15 日 実施 

(回答数 ２１５件) 

  

-------------------------------------------------------------------- 

  

-------------------------------------------------------------------- 

 

 

（１賛成 – ５反対） 



 

（１賛成 – ５反対） 

-------------------------------------------------------------------- 

 

 

（１賛成 – ５反対） 

-------------------------------------------------------------------- 

 

（１賛成 – ５反対） 

 



新校舎建設工事期間中は片淵中学校を仮校舎として利用することについて。 

（その際は、教室が不足するため、プレハブ校舎の追加建設予定とのこと） 

 

（１賛成 – ５反対） 

-------------------------------------------------------------------- 

もし、片淵中学校を仮校舎として利用することになった場合は、スクールバスの運行を希望しますか？ 

 
（１希望する – ３希望しない） 

-------------------------------------------------------------------- 

 
（１希望する – ３希望しない） 

 



その他自由にご記述ください（全６１件） 

１件を除き、全６０件が統合することへの不安の声でした 

-------------------------------------------------------------------- 

＜仮校舎を片渕中学校とした場合の登下校の負担＞ ２７件 

 

・多数の生徒に不便が生じる代わりに、スクールバスを必ず用意していただくようにお願いします。 

希望する生徒が全員乗れるように、台数もきちんと用意してください。 

自宅から遠くなり、部活等で帰りが遅くなった時は、帰宅までが心配です。 

長崎東中学校のように、朝だけでなく、部活動後にも乗れるような時間帯のバスも、必ず用意していただくよう

にお願いします。 

自宅からの距離で、乗れる乗れないを決めるのではなく、必ず希望する生徒が乗れるように配慮をお願いします。 

・桜馬場中は近くてありがたかったですが、片淵中までのバス通学は少々不安です。イベント時などの駐車場問

題も発生しそうです。 

・片淵中通学となった場合、やはり登下校、特に部活後の帰宅が心配です(夜道、帰宅時間が遅くなる)スクール

バスが必要になると思います。 

・もし、片渕中に通うことになった場合、家からかなり遠いため仮校舎に通うのは子供達が大変かと思います。

桜馬場中に通えると思って伊良林小学校に入学したのに困ります。 

せめてもう少し桜馬場中の近くに仮校舎を作っていただきたいです。 

・必ず、無料でのスクールバスをお願いしたいです。 

 

-------------------------------------------------------------------- 

＜統合前に建て替えを希望する声＞ １４件 

 

・仮設校舎は桜馬場中学校の運動場に設置して、新校舎完成とともに 3校を統合すればスクールバスの検討、長

距離通学も不要になると思います。仮設校舎を片渕中学校にする理由は運動場の確保と聞いたことがあります。 

しかしこれまで建て替えしてきた学校も同じ状況だったのであえて運動場を確保するために桜馬場中学校の学

生達を片渕中学校まで通学させる必要はないと思います。 

・新校舎建設は桜馬場だとしても、プレハブを追加建設してまでその時点で 3校統合する必要を感じません 

・統合するにあたり、仮校舎が先んじていることが問題。ましてや仮設校舎も作らなければいけないという規模

感の不掌握には疑念がある。  

・まず、校舎の建て替えをしてから統合する、という順番でお願いしたいです。統合後の子供達を受け入れる器

もない状態で統合を先にする理由がわかりません。 

 

-------------------------------------------------------------------- 

＜仮校舎が必要ならば、片淵中学ではなく、桜馬場中学または他の場所に仮設を希望する声＞ １０件 

 

・立地的にも利便性の良い桜馬場中に仮設を設けて建て替えて欲しい。 

・建設中は桜馬場中学校区域の生徒は桜馬場中学校ににプレハブを作って授業ができないのか？旧市役所、市役

所別館など空いているビルなど利用して授業ができないのか？ 

・新校舎ができるまで桜馬場の現校舎とプレハブで対応できないのでしょうか？ 

・桜馬場中での新校舎建設の際は、仮校舎を鳴滝高校で検討できないか？現校区内であり、鳴滝高校も生徒数も

減少と聞いている。県への働きかけもできるはず。 

 



-------------------------------------------------------------------- 

＜学校名に関する声＞ ５件 

・桜馬場中学校の名を絶対に残して欲しいです。 

・桜馬場中学校に新校舎を作るわけだし、桜馬場中に行く生徒数の方が多いので、学校名を変える必要はないと

思う。地域名も桜馬場なのでそのままでよいと思う。 

 

-------------------------------------------------------------------- 

＜統合や建設期間についての声＞ ５件 

・新校舎完成時期については、計画遅れが絶対に出ない安全な時期を確実に選定すべき 

・着工までが少々長いように感じます。 

・建設は短期間で実施することを希望する。 

 

-------------------------------------------------------------------- 

＜統合時の制服などについての声＞ ４件 

・中学校在校時に統合されても、制服や学用品の買い直しで金銭的負担がないようにしてほしい。 

・統合はしかたがないが、制服やかばんなどは仮校舎になるとわかっているなら初めから仮校舎で使用するもの

を中学校入学当初から使うか、もしくは新校舎ができるまで各々の三校の制服やカバンでも可とすべきだと思い

ます。 

・教育委員会が、大村市のように全中学校制服統一なども考えていらっしゃるようでしたらお尋ねしたいです。 

 

-------------------------------------------------------------------- 

＜受験を検討するという声＞ ４件 

・もともと立地のいい住宅地なので、それならばと、他校への受験者も増えるかと思います。わたしはできるだ

け、地元に通わせたいが、これでは小学校のメンバーがいない中学へとなりかねないです。 

・今まで以上に、東中学校への入学希望者が増えることが予想されます。（どうせ遠くに行くなら、バスで通える

ところ、レベルの高いところに行きたいと考える方が増えると思います。）市教育委員会とは所管が全く異なる

ことは理解していますが、東中学校の枠を増やすなどしていただけると、ありがたいです。 

・再度引っ越したり、スクールバスがある私立中への入学等を検討しなければならない。 

 

-------------------------------------------------------------------- 

＜生徒数が増えることを懸念する声＞ ４件 

・統合することで先生も生徒に目が行き届くように増えますか。今、あっちこっちの学校内で犯罪的な行為があ

っているので心配です。そして授業面でも子供たち一人ひとりの変化に気付けれるか心配です。 

・校舎を建て直すこと自体には賛成ですが、統合時期の学年の子ども達は大事な時期に環境、友人関係が変わる

ことになります。子ども達が「統合だったけど通学や仮校舎に不便はなかった。むしろ良かった。」と言えるよう

な環境やメンタルケアを整えてほしい。 

 

-------------------------------------------------------------------- 

 

 

 

 

 



＜そのほか＞ 

・校舎の老朽化に伴う新校舎の建設、生徒の減少に伴う合併は避けて通れない問題だと思います。その上で、も

っと丁寧な説明のもと生徒・保護者に納得してもらい、安心して進学してもらう必要があると思います。 

今の 4 年生の子どもたちは、中学 3年生になる時に仮校舎（片渕）に移動になるとのことですが、 

①部活動（中総体での出場は 3校から 1校とみなされ、個人競技は出場選手枠も減るのか） 

②勉強の進度や評定の仕方に差はないのか 

③先生方の配置はどうなるのか 

・受験という人生の中で重要な時期に環境の変化を与える事について。また、子供への負担が大き過ぎることに

ついて。 

 

-------------------------------------------------------------------- 

 

＜伊良林小の保護者としての声＞ 

・伊良林小学校建て替えのためプレハブ校舎で過ごした児童が、中学校でもプレハブ校舎で学ぶ事は避けるべき

と思います。時期を考え直してほしいです。 

・伊良林小の建て替えにあたり、長らく仮校舎を使用し、運動場の利用を制限されていましたが、その時期を過

ごした子供達がまた不自由を強いられるのは気の毒だと思い、せめてその学年までは現状のままでいられないの

かな？と思いました。 

 


